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Governo desclassifica proposta de empresa 
brasileira, e montadora BYD inicia obras na Bahia

A chinesa BYD 
iniciou, na ter-
ça-feira (5), as 

obras da primeira fábrica de 
carros elétricos no Brasil. O 
complexo será construído do 
zero em Camaçari, na região 
metropolitana de Salvador, 
na área que antes era usada 
pela Ford até a pandemia.

O empreendimento co-
meça a ser instalado após o 
Governo da Bahia desclassi-
ficar uma proposta da brasi-
leira Lecar.

Ao anunciar a escolha da 
BYD na segunda-feira (4), a 
administração estadual afir-
mou, em nota, que “nenhu-
ma outra empresa apresentou 
projeto efetivo econômico 
que pudesse demonstrar com-
petitividade e necessidade 
de seleção, caracterizando 

inexigibilidade licitatória”.
Uma cerimônia foi reali-

zada na tarde desta terça em 
Camaçari, com a presença de 
integrantes da BYD e do go-
vernador da Bahia, Jerônimo 
Rodrigues (PT).

O governo do estado auto-
rizou oficialmente, na segun-
da, a alienação da área locali-
zada no polo petroquímico de 
Camaçari pertencente ao esta-
do da Bahia, à empresa BYD.

Com a formalização, o gi-
gante chinês ficou legalmente 
autorizado a instalar o com-
plexo fabril que irá produzir 
veículos elétricos e híbridos.

A empresa asiática tam-
bém vai fabricar chassis de 
ônibus e processar lítio e fer-
ro fosfato, que são usados nas 
baterias dos veículos.

Segundo envolvidos nas 

negociações, a BYD só pa-
gará 5% do ICMS à Bahia 
e ficará livre do Imposto de 
Renda. Em contrapartida, se-
rão gerados 5.000 empregos.

Procurada, a Lecar não se 
manifestou sobre o assunto 
até a publicação desta repor-
tagem.

O investimento da BYD 
é de R$ 3 bilhões. A expec-
tativa é iniciar a produção 
entre o fim de 2024 e o iní-
cio de 2025, com capacidade 
instalada próxima de 150 mil 
veículos por ano durante a 
primeira fase de implantação.

A BYD anunciou também 
nesta terça que pagou ao Go-
verno da Bahia o valor de R$ 
287,8 milhões pela compra do 
complexo que possui 4,6 mi-
lhões de metros quadrados de 
área total.    José Matheus Santos/Folhapress
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Ucrânia diz ter destruído navio de 
guerra da Rússia avaliado em 

R$ 321 milhões

Rússia diz que está 
considerando colocar 

uma usina nuclear na Lua 
com a China

A Rússia e a 
China estão 
considerando 

colocar uma usina nuclear 
na Lua entre 2033 e 2035, 
disse Yuri Borisov, chefe da 
agência espacial russa Ros-
cosmos na terça-feira (5), 
algo que, segundo ele, pode-
rá permitir a construção de 
assentamentos lunares

Borisov, ex-vice-minis-
tro da Defesa, afirmou que 
os dois países têm traba-
lhado em conjunto em um 
programa lunar e que Mos-
cou foi capaz de contribuir 
com a sua experiência em 
“energia espacial nuclear”.

“Hoje estamos conside-
rando seriamente um pro-
jeto, em algum momento 
entre 2033 e 2035, para en-
tregar e instalar uma unida-
de de energia na superfície 
lunar junto com nossos co-
legas chineses”, destacou 
Borisov.

Os painéis solares não 
seriam capazes de fornecer 
eletricidade suficiente para 

abastecer futuros assenta-
mentos lunares, pontuou o 
chefe, algo que a energia 
nuclear conseguiria suprir.

“Este é um desafio muito 
sério… deveria ser feito em 
modo automático, sem a pre-
sença de humanos”, comen-
tou sobre o possível plano.

Borisov também falou 
dos planos russos de cons-
truir uma nave espacial de 
carga movida a energia nu-
clear. Ele disse que todas 
as questões técnicas rela-
tivas ao projeto foram re-
solvidas, além de encontrar 
uma solução sobre como 
resfriar o reator nuclear.

“Estamos de fato traba-
lhando em um rebocador es-
pacial. Esta enorme estrutu-
ra ciclópica que seria capaz, 
graças a um reator nuclear e 
a turbinas de alta potência, 
de transportar grandes car-
gas de uma órbita para ou-
tra, coletar detritos espaciais 
e se envolver em muitas ou-
tras aplicações”, ressaltou 
Borisov.                                     CNN

As Forças Armadas 
da Ucrânia disse-
ram na terça-feira 

(5) que suas tropas atingiram 
mais um navio de guerra da 
Rússia no mar Negro, uma 
das principais frentes do con-
flito que se arrasta no Les-
te Europeu há mais de dois 
anos. Segundo autoridades 
de Kiev, drones marítimos 
destruíram a embarcação de 
patrulha Serguei Kotov, que 
seria avaliada em aproxima-
damente US$ 65 milhões (R$ 
321,5 milhões).

“Como resultado de um 
ataque de drones marítimos 
Magura V5, o navio russo 
Projeto 22160 Serguei Kotov 
sofreu danos na popa, estibor-
do e bombordo”, escreveu a 
agência de inteligência ucra-

niana no aplicativo Telegram. 
A embarcação já havia sido 
danificada em outro ataque 
durante a Guerra na Ucrânia, 
mas voltou a navegar após 
reparos. Agora, o navio ficou 
completamente destruído, se-
gundo Kiev.

Os militares ucrania-
nos disseram que o ataque 
ocorreu perto do estreito de 
Kerch, que separa a Crimeia 
da Rússia continental e que 
foi fechado pelas forças de 
Moscou para navegação. 
Andrii Iusov, porta-voz do 
GUR, o serviço secreto mi-
litar da Ucrânia, acrescentou 
que a ação também deixou 
mortos e feridos, mas que 
algumas pessoas consegui-
ram escapar do navio e que 
não era possível determinar 

o número exato de baixas.
Um vídeo em preto e 

branco divulgado pelo Mi-
nistério da Defesa ucraniano 
mostra o que seria o momen-
to do ataque. Na gravação, é 
possível ver um drone naval 
se aproximando do Serguei 
Kotov, de 94 metros. Outro 
drone atinge o navio, o que 
provoca uma explosão e es-
palha destroços. Segundo 
analistas ucranianos, a em-
barcação transportava armas 
e um helicóptero militar, mas 
as informações não puderam 
ser confirmadas de forma in-
dependente.

A Rússia, como de praxe, 
não comentou a ação, mas blo-
gueiros próximos do Kremlin 
confirmaram a ofensiva.

Folhapress

O presidente dos 
Estados Uni-
dos, Joe Biden, 

disse que o acordo de ces-
sar-fogo na Faixa de Gaza 
“está nas mãos do Hamas”, 
à medida que prosseguem 
as negociações sobre um 
entendimento que combina-
ria uma pausa nos combates 
com a libertação de reféns.

“Está nas mãos do Hamas 
neste momento”, afirmou Bi-
den a repórteres ao embarcar 
no avião da Presidência dos 
EUA no aeroporto de Hagers-
town. Ele ressaltou que “os 
israelenses têm cooperado” e 
que um cessar-fogo é neces-
sário.

Biden ainda chamou o 
acordo de “oferta racional” 
e pontuou que os israelen-

ses concordaram com ele.
“Temos que ver o que o 

Hamas faz”, comentou.
Em outro momento, o 

presidente dos EUA destacou 
que, caso não haja acordo até 
o Ramadã, a situação em Is-
rael e, especificamente, em 
Jerusalém seria “muito, mui-
to perigosa”.

Questionado sobre a sua 
relação com o primeiro-minis-
tro israelense, Benjamin Ne-
tanyahu, Biden observou que 
é “como sempre foi”. Ele re-
petiu a afirmação de que “não 
há desculpas” para Israel não 
permitir mais ajuda a Gaza.

Secretário de Estado 
dos EUA: “Cabe ao Hamas”

O secretário de Estado 
dos EUA, Antony Blinken, 
também disse que “cabe ao 

Hamas” aceitar um “cessar-
-fogo imediato” em Gaza em 
meio à situação humanitária 
“inaceitável”.

“Cabe ao Hamas tomar 
decisões sobre se está prepa-
rado para se envolver nesse 
cessar-fogo”, comentou o di-
plomata antes de uma reunião 
com o seu homólogo do Catar 
na terça-feira (5).

“Temos uma oportuni-
dade para um cessar-fogo 
imediato que pode trazer os 
reféns para casa e aumentar 
dramaticamente a quantida-
de de assistência humanitária 
que chega aos palestinos que 
dela precisam desesperada-
mente, e então também es-
tabelecer as condições para 
uma resolução duradoura”, 
ponderou.                           CNN

Joe Biden diz que acordo 
de cessar-fogo está 

“nas mãos do Hamas”
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Nenhum país garante 
oportunidades de trabalho 
com igualdade de gênero

Não existe um úni-
co país no mundo 
onde as mulheres 

tenham as mesmas oportuni-
dades que os homens na área 
do trabalho, concluiu o Banco 
Mundial em seu novo relató-
rio, lançado a poucos dias do 
Dia Internacional da Mulher.

Segundo esta instituição 
financeira, a diferença en-
tre gêneros é neste momento 
muito mais profunda do que 
se pensava e diminuí-la  po-
deria aumentar o PIB mun-
dial em mais de 20%.

“Quando se tem em conta 
as diferenças legais que en-
volvem violência e cuidados 
infantis, as mulheres gozam 
de menos de dois terços dos 
direitos dos homens. Ne-
nhum país oferece oportuni-
dades iguais para as mulheres 
– nem mesmo as economias 

mais ricas”, informou o Ban-
co Mundial em um comuni-
cado na segunda-feira.Esta é 
a primeira vez que o banco 
avalia as diferenças entre as 
reformas legais e os seus re-
sultados efetivos para as mu-
lheres em 190 economias do 
mundo. “A análise revela uma 
lacuna chocante na imple-
mentação [de políticas para 
incentivar a igualdade de gê-
nero”, lamenta a instituição.

O Banco Mundial expli-
ca que, embora a legislação 
em vigor implique que as 
mulheres gozem de cerca de 
dois terços dos direitos dos 
homens, “os países estabele-
ceram, em média, menos de 
40% dos sistemas necessários 
para a sua plena aplicação”.

E dá um exemplo: 98 eco-
nomias adotaram legislação 
que obriga a igualdade sala-

rial das mulheres que desem-
penhem o mesmo trabalho 
que os homens; no entanto, 
“apenas 35 economias - me-
nos de uma em cada cinco - 
adotaram medidas de transpa-
rência salarial ou mecanismos 
de aplicação para resolver o 
problema das disparidades 
salariais”.Para Indermit Gill, 
economista-chefe do Grupo 
do Banco Mundial, “as mu-
lheres têm potencial para au-
mentar exponencialmente a 
economia global em queda”.

“Ainda assim, em todo o 
mundo as leis e práticas discri-
minatórias impedem as mu-
lheres de trabalhar ou de criar 
empresas em pé de igualdade 
com os homens. A eliminação 
deste fosso poderia aumentar 
o produto interno bruto glo-
bal em mais de 20%”, garan-
tiu o economista.              ABR

Fortalecer acordos 
comerciais é uma das 

prioridades do 
governo federal

O vice-presidente 
da República 
e ministro do 

Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geral-
do Alckmin, afirmou ontem 
(5) que, entre as prioridades 
atuais do governo, no âmbito 
da economia, estão o fortale-
cimento de acordos comer-
ciais com países vizinhos e o 
fomento da indústria através 
da digitalização e desburo-
cratização. A declaração foi 
dada durante a abertura do 1º 
Encontro Nacional da Indús-
tria e Serviços, realizado na 
sede da Federação das Indús-
trias do Estado de São Paulo 
(Fiesp). Participam do evento, 
que será encerrado ao fim da 
tarde, 30 entidades setoriais, 
que representam aproxima-
damente 6 mil companhias.

“O presidente Lula reco-
meçou a inserção do Brasil 
no mercado global começan-
do pelos vizinhos, aqui pela 
América do Sul. O mundo, 
embora seja globalizado, o 
comércio é muito intrarregio-
nal. Se a gente pegar Canadá, 

Estados Unidos e México, 
50% é entre eles. Se pegar a 
União Europeia, 60% é entre 
eles”, disse.

“Precisamos recuperar os 
vizinhos, retomar as exporta-
ções e o comércio na nossa 
região. Na América Latina, 
é 26% somente o comércio 
intrarregional. Então, a pri-
meira boa notícia foi a am-
pliação do Mercosul. Eram 
quatro países e ingressou a 
Bolívia. Depois de 12 anos, o 
Mercosul fez um acordo com 
a Singapura e está trabalhan-
do a União Europeia. Vai ser 
muito importante esse avan-
ço. Ele é permanente, é um 
esforço que o Mercosul tem 
feito”, emendou.

Alckmin disse que o Bra-
sil “não tem nenhum litígio”, 
o que deve ser aproveitado 
como uma vantagem no fe-
chamento de negócios. Ele 
acrescentou que o momento é 
marcado por “muita liquidez” 
no mundo e que isso pode 
ensejar o aumento de investi-
mentos no país.

Letycia Bond/ABR

Mercado reduz para 3,76% previsão 
de inflação em 2024

A previsão do 
mercado finan-
ceiro para o 

Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) 
– considerado a inflação ofi-
cial do país – teve redução de 
3,8% para 3,76% este ano. A 
estimativa está no Boletim Fo-
cus de terça-feira (5), pesqui-
sa divulgada semanalmente 
pelo Banco Central (BC) com 
a expectativa de instituições 
financeiras para os princi-
pais indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção 
da inflação permaneceu em 
3,51%. Para 2026 e 2027, as 
previsões são de 3,5% para os 
dois anos.

A estimativa para 2024 
está dentro do intervalo da 
meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC. Definida 

pelo Conselho Monetário Na-
cional (CMN), a meta é 3% 
para este ano, com intervalo 
de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para 
baixo. Ou seja, o limite infe-
rior é 1,5% e o superior 4,5%. 
Para 2025 e 2026, as metas de 
inflação estão fixadas em 3%, 
com a mesma tolerância.

Em janeiro, pressiona-
da pela alta dos alimentos, a 
inflação do país foi 0,42%, 
abaixo do apurado em de-
zembro, de 0,56%, de acordo 
com o IBGE. Em 12 meses, o 
IPCA soma 4,51%.

Para alcançar a meta de 
inflação, o Banco Central usa 
como principal instrumento a 
taxa básica de juros - a Selic 
- definida em 11,25% ao ano 
pelo Copom. O comporta-
mento dos preços já fez o BC 

cortar os juros pela quinta vez 
consecutiva, em um ciclo que 
deve seguir com cortes de 0,5 
ponto percentual nas próxi-
mas reuniões. A segunda reu-
nião do ano do Copom está 
marcada para 19 e 20 de mar-
ço.Em comunicado, o Copom 
indicou que esse é o ritmo 
apropriado para manter a po-
lítica monetária contracionis-
ta “necessária para o processo 
desinflacionário”. O órgão in-
formou que a interrupção dos 
cortes dependerá do cenário 
econômico “de maior prazo”.

De março de 2021 a agos-
to de 2022, o Copom elevou a 
Selic por 12 vezes consecuti-
vas, num ciclo de aperto mo-
netário que começou em meio 
à alta dos preços de alimentos, 
de energia e de combustíveis. 

Andreia Verdélio/ABR
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Lula diz que ministro tem que botar 
a mão no bolso e tirar dinheiro para 
combater a fome

Mover será regulamentado 
até o final do mês, 

diz Alckmin

A defesa do ex-
-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) 

indicou ao ministro Alexan-
dre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), o 
nome de um perito para ana-
lisar o vídeo recuperado pela 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) com questiona-
mentos às urnas eletrônicas e 
mentiras sobre as eleições.

O vídeo foi publicado e 
depois apagado na conta de 
Bolsonaro no Facebook. A 
publicação motivou sua in-
clusão em um dos inquéritos 
do 8 de janeiro.

Os advogados já haviam 
pedido uma perícia no mate-
rial em dezembro de 2023. 
Agora, indicaram o nome 
do engenheiro Fernando Al-
berto Santoro Autran Junior 

para realizar o procedimento.
Segundo a defesa, o pro-

fissional tem “sólida for-
mação” como engenheiro 
eletricista, “além de especia-
lizações em tecnologias de 
redes e análise de sistemas”.

“Seu certificado em ci-
bersegurança adiciona uma 
camada adicional de compe-
tência, destacando sua capa-
cidade de lidar com questões 
contemporâneas e comple-
xas, como exige o caso em 
comento”, afirmaram.

A defesa do ex-presiden-
te questiona a ferramenta e 
o método usados pela PGR 
para recuperar o vídeo.

Para os advogados de Bol-
sonaro, “é preciso cautela” ao 
se analisar o vídeo recuperado 
como prova, dado que ele não 
foi obtido diretamente dos 

servidores da Meta, empresa 
responsável pelo Facebook.

A Meta afirmou ao STF 
que o conteúdo não estava 
disponível por não ter sido 
intimada a tempo para preser-
var o material.

A área técnica do Minis-
tério Público Federal (MPF) 
então conseguiu obter uma 
cópia do vídeo a partir de ou-
tras fontes, como a platafor-
ma Metamemo, que faz uma 
espécie de registro das publi-
cações na plataforma.

A PGR informou em de-
zembro ter conseguido recu-
perar a publicação, conside-
rada fundamental para uma 
eventual denúncia contra o 
ex-chefe do Executivo por in-
citação ao crime em decorrên-
cia dos atos de 8 de janeiro.

CNN

Defesa de Bolsonaro 
sugere a Moraes perito 
para analisar vídeo do 

inquérito do 8/1

O programa de 
M o b i l i d a d e 
Verde do go-

verno federal, o Mover, deve 
ser regulamentado até o final 
do mês de março, afirmou o 
vice-presidente e ministro 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geral-
do Alckmin.

A declaração foi dada na 
manhã de terça-feira (5) no I 
Encontro Nacional da Indús-
tria e Serviços, organizado 
pela Apex, na sede da Fiesp 
(Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo), na ca-
pital paulista. O evento tam-
bém contou com a presença 
do presidente da Fiesp, Josué 
Gomes, e do presidente da 
ApexBrasil, Jorge Viana.

“A regulamentação do 
Mover deve acontecer já nas 
próximas semanas. Até o fi-
nal do mês esperamos estar 
com a regulamentação já pu-
blicada”, afirmou Alckmin.

Substituto do Rota 2030, 
o Mover é um programa fe-
deral que visa estabelecer um 
plano estratégico para o de-
senvolvimento do setor auto-
motivo no Brasil.

De acordo com o que foi 
anunciado pelo governo, o 
Mover amplia as exigências 
de sustentabilidade da frota 
automotiva e estimula a pro-
dução de novas tecnologias 
nas áreas de mobilidade e 
logística.Nessa nova etapa, 
o programa quer incentivar 
a descarbonização, com es-
tímulo à produção de novas 
tecnologias, a promoção do 
uso de biocombustíveis e ou-
tras energias alternativas.

O Mover, de acordo com 
Alckmin, vai promover uma 
redução de R$ 3,5 bilhões 
em impostos no setor para in-
centivo à descarbonização e à 
inovação tecnológica.

É na esteira do programa 
que ocorre o anúncio de in-
vestimento de R$ 11 bilhões 
pela Toyota, divulgado pelo 
vice-presidente na segunda-
-feira (4). A montadora japo-
nesa está desenvolvendo no-
vos modelos híbridos flex, e o 
primeiro tem lançamento pre-
visto para o início de 2025. 
Será o SUV compacto Yaris 
Cross, que poderá rodar com 
etanol, gasolina e eletricidade.

Tâmara Nassif/Folhapress

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva (PT) afir-

mou na terça-feira (5) que 
o combate à fome é a maior 
prioridade do governo e que, 
para isso, os ministros preci-
sam “colocar a mão no bolso” 
e nunca responder que não há 
recursos disponíveis.

Lula ainda pediu ao mi-
nistro do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Welling-
ton Dias, fazer uma revisão 
no Cadastro Único, que é 
usado para os programas so-
ciais, como o Bolsa Família.

“Não pense que sou eu 
[quem vai acabar com a fome 
no Brasil], não. Eu estou aqui 
só dando palpite. Quem vai 
ter que fazer são vocês que 
sabem. Se vocês estão que-
rendo cozinha popular, vai 
ter. Se estão querendo mais 

recurso para a produção agrí-
cola, vai ter. Tudo vai ter”, 
afirmou o presidente da Re-
pública em seu discurso.

“E quando vocês forem 
pedir para o ministro e ele 
disser que não tem dinheiro, 
diga para eles que ele tem 
que botar a mão no bolso e 
tirar o dinheiro, porque para 
combater a fome tem que ser 
prioridade zero, não tem nada 
mais sagrado do que isso”, 
completou.

Lula participou da aber-
tura da primeira reunião do 
Consea (Conselho Nacional 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional), realizada no Pa-
lácio do Planalto.

O presidente assinou dois 
decretos que tratam da segu-
rança alimentar no Brasil. Um 
deles regulamenta o programa 
Cozinha Solidária, enquanto 

o outro altera a composição 
da cesta básica, com o intui-
to de deixá-la mais saudável.

Serão inseridos na cesta 
mais alimentos in natura ou 
minimamente processados. 
Segundo o governo, o in-
tuito é “evitar a ingestão de 
alimentos ultraprocessados, 
que, conforme apontam evi-
dências científicas, aumen-
tam a prevalência de doenças 
cardiovasculares, diabetes, 
obesidade, hipertensão e di-
versos tipos de câncer”, in-
formou em nota.

Durante seu discurso, 
o presidente também pediu 
ao ministro Wellington Dias 
uma revisão periódica do cha-
mado CadÚnico, que é o ban-
co de dados do governo para 
efeitos de pagamento de be-
nefícios sociais, como o Bol-
sa Família.      Renato Machado/Folhapress
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Tecnologia

Mercado Pago lança nova conta digital 
que pode render até 105% do CDI

iOS 17.4 é lançado 
para iPhone

Nesta terça-feira 
(05), a Apple li-
berou a versão es-

tável do iOS 17.4. O software 
estava em versão beta para 
testes há algumas semanas, 
ganhou a versão RC (Release 
Candidates) na agora última 
terça-feira (27) e agora foi 
disponibilizado para todos os 
donos de aparelhos iPhones 
compatíveis.

Esta é uma das maiores 
atualizações recentes do sis-
tema operacional móvel da 
Maçã e praticamente marca 
uma nova era. Por causa da 
pressão de legisladores euro-
peus, o SO está mais aberto 
do que nunca.

No Beta 4 do iOS 17, os 
usuários podem instalar apps 
de terceiros, ou seja, que es-
tão disponíveis fora da App 
Store. A própria empresa já 
havia anunciado o fato em 25 
de janeiro deste ano.

Com a novidade, os usu-
ários que instalarem o upda-
te também podem escolher 
o próprio provedor de servi-
ço de pagamento dentro dos 
aplicativos. Também é possí-
vel a partir de agora mudar o 
navegador padrão do iPhone. 
Além disso, já é permitido fa-
zer assinaturas e outras tran-

sações em sites externos fora 
do ecossistema.

Apesar das boas notícias, 
a abertura da Apple por en-
quanto é bastante restrita. As 
novas regras só valem em 27 
países do bloco europeu e não 
devem ser lançadas em outros 
mercados.

O iOS 17.4 tem outras 
alterações importantes para 
usuários de outros lugares do 
mundo. O software disponi-
biliza, por exemplo, um pai-
nel com novas opções para o 
CarPlay.

Uma das atualizações 
mais importantes no quesi-
to segurança foi realizada 
no iMessage. O aplicativo 
de mensagens ganhou um 
protocolo de criptografia 
pós-quântica (PQ3), que se-
gundo a Apple é o mais mé-
todo de proteção mais eficaz 
que se tem notícia até agora.

Mais indicadores da 
saúde da bateria do celular, 
incluindo contagem de ci-
clos, data de fabricação da 
bateria e mais no iPhone 15;

Novos visuais para emo-
jis como fenix, cogumelo, 
balançando a cabeça de for-
ma negativa, limão e corrente 
quebrada.

TecMundo

O Mercado Pago 
anunciou na 
terça-feira (5) 

uma nova versão da sua conta 
digital que tem como princi-
pal atrativo o rendimento de 
até 105% do CDI desde o pri-
meiro dia. A atualização será 
disponibilizada para toda a 
base de usuários na modali-
dade pessoa física, além de 
contemplar os novos clientes.

Apresentada como a con-
ta “que mais rende no Brasil”, 
a novidade passará a ter o 
rendimento de 105% do Cer-
tificado de Depósito Interban-
cário (CDI) para todos os cor-
rentistas que possuírem saldo 
a partir de R$ 1 mil, como 
padrão, de acordo com a fin-
tech. Anteriormente, a remu-
neração era limitada a 100%.

Dados divulgados pelo 
banco digital do Mercado Li-

vre indicam que cerca de 46% 
dos clientes mantêm R$ 1 mil 
ou mais durante a maior parte 
do mês, atualmente. Mas para 
aproveitar o benefício, será 
necessário manter o saldo 
mínimo entre o primeiro e o 
último dia do mês.

O novo rendimento do 
Mercado Pago será disponibi-
lizado automaticamente para 
todos que se enquadrarem nos 
requisitos, incidindo sobre os 
depósitos e os valores recebi-
dos via Pix e transferências. 
Já para os usuários que têm 
saldo inferior ao valor míni-
mo, a remuneração continu-
ará sendo de 100% do CDI.

Durante a apresentação 
da conta digital com 105% 
de rendimento, o novo vice-
-presidente sênior do Mer-
cado Pago no Brasil, André 
Chaves, comentou que a 

mudança objetiva reforçar 
a “principalidade” entre os 
clientes. Atualmente, cerca 
de um quarto dos usuários se 
enquadram nesta categoria. 
A ideia é atrair mais clientes 
que tenham a conta do Mer-
cado Pago como a principal, 
segundo Chaves, utilizando-a 
para diferentes tipos de tran-
sações, como pagamentos, 
recebimentos, contratações 
de serviços etc. Neste senti-
do, a fintech também planeja 
aumentar a oferta de crédito.

O banco digital encerrou 
2023 com mais de 53 milhões 
de clientes em toda a América 
Latina, tendo faturado cerca 
de US$ 3 bilhões no ano pas-
sado, o equivalente a R$ 14,8 
bilhões pela cotação do dia, 
quantia que representa 40% 
da receita do conglomerado.

TecMundo

A M i c r o s o f t 
anunciou na 
terça-feira (5) 

que vai descontinuar a plata-
forma que permitia o uso de 
aplicativos para Android no 
Windows 11. O serviço era 
oferecido em parceria com a 
Amazon Appstore.

Chamado de Subsistema 
do Windows para Android, o 
recurso deixará de funcionar 
oficialmente daqui a um ano, 
em 5 de março de 2025. A 
companhia não forneceu um 
motivo para encerrar a par-
ceria. Quem ainda usa esses 
serviços no Windows 11 pode 
seguir com os apps e jogos 
instalados. Eles continuarão 
funcionando e tendo suporte 
dos desenvolvedores — in-
clusive com atualizações 
regulares de conteúdo ou se-

gurança — normalmente por 
mais um ano.

A partir de hoje (06), já 
não será mais possível pes-
quisar pela Amazon Appstore 
ou instalar novos aplicativos 
do Android que fazem parte 
do programa.

Apenas quem já bai-
xou os softwares ao menos 
uma vez no dispositivo po-
derá fazer o download no-
vamente e seguir com os 
apps no sistema operacional.

Android teve vida 
curta no Windows 11

A confirmação de que o 
Windows 11 ganharia suporte 
a aplicativos do Android veio 
em junho de 2021. Logo no 
anúncio, a Microsoft confir-
mou que o processo seria pos-
sível graças a uma parceria 
com a loja de apps da Amazon.

Porém, os primeiros apli-
cativos Android só chegaram 
ao público em fevereiro de 
2022, oito meses depois. O 
serviço recebeu algumas crí-
ticas no início do funciona-
mento, em especial pela bi-
blioteca considerada limitada 
em termos de apps.

Atualmente, a Google 
Play Games é a oferta mais 
popular (e oficial da Google) 
para rodar jogos do Android 
no PC. O serviço funciona in-
clusive no Brasil.

A Amazon Appstore, por 
outro lado, continuará fun-
cionando normalmente em 
outros dispositivos. Ela é 
uma loja alternativa em dis-
positivos Android, além de 
ser a plataforma principal das 
linhas Fire TV e Fire Tablet 
da própria Amazon.       TecMundo

Microsoft irá encerrar 
suporte para apps do 

Android no Windows 11 
em 2025
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Notas Explicativas às Demonstrações Financeiras
1. Contexto operacional – a) Operações: A Attend Ambiental S.A. 
(“Companhia” ou “Attend”), sociedade anônima de capital fechado, com 
sede na Avenida Pirarucu, nº 3.889 – Bloco I – Nova Aldeinha, Barueri-SP, 
foi constituída em 3 de novembro de 2010, tendo como objetivo social 
a prestação de serviços de pré-tratamento de efluentes líquidos (não 
domésticos) e condicionamento de lodo, em estação implantada e 
operando na região metropolitana da capital do estado de São Paulo, 
bem como o desenvolvimento de outras atividades correlatas e criação 
de infraestrutura semelhante em outros locais no Brasil e no exterior. 
O pré-tratamento de efluentes consiste em processos específicos para 
cada tipo de efluente, definidos em função de suas origens e carac-
terísticas físico-químicas. O término da primeira fase da estação de 
tratamento de efluentes não domésticos composto pelas linhas verde 
e marrom ocorreu no primeiro trimestre do exercício de 2015, com 
capacidade para tratar um volume de 6.480 m³/dia e 4.800 m³/dia, 
respectivamente, dando início às operações/atividades da Companhia. 
Em abril de 2019, a segunda fase foi concluída, adicionando à estação 
de tratamento mais quatro linhas e uma capacidade adicional de 1.080 
m³/dia. A operação da segunda fase foi iniciada em janeiro de 2019, 
com relação à linha amarela, e em abril de 2019 as demais linhas. Com 

isso, a Attend, em 31 de dezembro de 2023 e de 2022, conta com as 
seguintes linhas de tratamento e seus respectivos efluentes típicos: 
• Linha verde – Chorume de aterros sanitários. • Linha marrom – Fossa 
séptica, caixa de gordura, banheiro químico e outros efluentes não peri-
gosos. • Linha amarela – Efluentes com metais pesados, substâncias 
ácidas e alcalinas provenientes de indústrias metal-mecânicas e de 
galvanoplastia, entre outras. • Linha cinza – Efluentes contaminados 
com óleo, emulsões oleosas, borras oleosas de indústrias químicas, 
petroquímicas e de acabamento de metais, entre outras. •  Linha 
marrom L – Lamas bentonitas e lodos de ETE, provenientes de per-
furação de poços, escavação e estação de tratamento de efluentes, 
entre outras. Os efluentes industriais, tidos como uma fonte poluidora 
deve obedecer a uma série de condições, inclusive o fiel cumprimento 
ao art. 19-A do Decreto nº 8.468/76 do Estado de São Paulo, o qual 
estabelece alguns critérios, tais como adequação do PH entre 6 e 10, 
temperatura inferior a 40º C etc. De acordo com as normas de proteção 
ambiental, tal como a Constituição Federal em seu art. 225, Lei Federal 
nº 9.605/98 (“Lei de crimes ambientais”) e Lei Federal nº 6.938/81, a 
obrigação de pré-tratamento desses efluentes líquidos industriais (não 
domésticos) é de responsabilidade das próprias indústrias, sob pena de 

Aviso: As Demonstrações Financeiras apresentadas a seguir são Demonstrações Financeiras resumidas e não devem ser consideradas isoladamente para a tomada de decisão. O entendimento da situação financeira e patrimonial da companhia demanda a leitura das Demonstrações 
Financeiras completas auditadas, elaboradas na forma da legislação societária e da regulamentação contábil aplicável. Demonstrações Financeiras completas, incluindo o respectivo relatório dos Auditores Independentes estão disponíveis no endereço eletrônico do presente jornal: 
https://datamercantil.com.br/publicidade_legal/ e no site da Companhia https://attendambiental.com.br/

Relatório da Administração
1. Mensagem da Administração. Submetemos à apreciação o Relatório 
da Administração e as correspondentes Demonstrações Financeiras 
da Attend Ambiental S.A., relativas ao exercício encerrado em 31 de 
dezembro de 2023. A referida DF foi elaborada de acordo com as práti-
cas contábeis adotadas no Brasil. A Companhia, ao longo do exercício 
encerrado em 31 de dezembro de 2023, apresentou uma performance 
sólida, com crescimento significativo de receita ao longo do ano com 
um aumento no faturamento de 26% em relação à 2022 (em 31 de 
dezembro de 2022 esse crescimento foi de 33% em relação a 2021). 
A Attend Ambiental tem relevante destaque em seu ramo de atuação, 
pela excelente localização e diversidade de recebimento de efluentes 
industriais para o pré-tratamento e as soluções encontradas num traba-
lho conjunto com os seus mais de 1400 clientes. A planta automatizada 
e processos comerciais, operacionais, administrativos e financeiros, 

em um único sistema, desenvolvido internamente, vem facilitando o 
controle de dados bem como trazendo uma produtividade melhor dentro 
do setor, desta forma consolidando a atuação da empresa junto aos 
seus stakeholders. A Attend Ambiental já possui certificações chaves 
para o modelo de negócios como a ISO 14.001, ISO 17.025 e no ano 
de 2022, foi certificada pela ISO 37.001. A Governança Corporativa 
tem sido solidificada com os programas, ASG, LGPD, Código de Ética, 
Código de Parceiros e Negócios, Práticas Sustentáveis, Relatório de 
Sustentabilidade, além de suas certificações mencionadas acima. O 
programa ASG, recomendado pelos consultores, será encerrado ao 
final de 2024, no entanto, a Companhia tem intenção de revisar para 
2025, o programa de certificações dos pontos implantados e estrutu-
rados adequadamente na intenção de atingir o mais alto nível de gover-
nança. Em 2024 a Companhia pretende consolidar o faturamento bem 

como o EBITDA. Dando continuidade nos estudos para possibilidades 
de expansão em outras localidades dentro do estado de São Paulo, 
juntamente com a SABESP. EBITDA – (Valores expressos em milhares 
de reais). O EBTIDA totalizou R$36.006 em 2023, representando um 
aumento de 49,7% em relação a 2022 conforme demonstrado a seguir: 

2023 2022
Lucro líquido do período 17.748 8.177
(+) Depreciação e amortização 4.067 3.998
(+) Resultado financeiro líquido 5.305 7.449
(+) Imposto de renda e contribuição social 
sobre o lucro 8.886 4.428

EBITDA 36.006 24.052
Receita líquida 85.584 67.807
% Margem EBITDA 42,07% 35,47%

2. Perspectivas e planos para o exercício em curso e os futuros: 
A Attend Ambiental, mantem a visão de longo prazo entende que a 
mudança de governo não trouxe impacto no desenvolvimento das 
atividades de crescimento bem como na expansão das atividades. 
Estamos em processo avançado na análise mercadológica em 
diferentes localidades no Estado de São Paulo bem como em Minas 
Gerais onde pretendemos replicar nosso modelo de negócio trazendo 
ações positivas para o meio ambiente e consequentemente excelentes 
oportunidades e resultados para a Companhia nos próximos exercícios 
e redução nos índices de SGA (Sistema de Gestão Ambiental). Por fim 
gostaríamos de agradecer o apoio e o comprometimento por parte do 
Conselho, os nossos colaboradores, acionistas e clientes. 

A Administração

Demonstrações Financeiras referentes aos exercícios sociais encerrados em 31 de dezembro de 2023 e 2022 (Valores expressos em milhares de reais)

Balanço Patrimonial
Ativo 2023 2022
Circulante
Caixa e equivalentes de caixa 20.330 7.812
Contas a receber de clientes 16.480 12.279
Despesas antecipadas 88 69
Impostos a recuperar 392 358
Subvenção governamental a receber – 477
Outras contas a receber 275 643
Total do ativo circulante 37.565 21.638
Não circulante
Aplicações financeiras vinculadas 5.229 4.446
Depósitos e cauções 567 648
Impostos diferidos 4.943 7.207
Despesas antecipadas 1 2
Direito de uso de arrendamento 6.055 6.016
Imobilizado 48.388 50.748
Intangível 28 38
Total do ativo não circulante 65.211 69.105

Total do ativo 102.776 90.743

Passivo 2023 2022
Circulante
Fornecedores 3.869 1.824
Empréstimos e financiamentos 24 24
Dividendos a pagar 4.215 1.442
Debêntures 10.893 10.045
Obrigações trabalhistas 9.769 7.376
Obrigações tributárias 2.759 1.791
Receitas diferidas 36 372
Outras contas a pagar 782 1.182
Arrendamento a pagar 98 83
Total do passivo circulante 32.445 24.139
Não circulante
Empréstimos e financiamentos 11 35
Debêntures 18.777 28.457
Arrendamento a pagar 6.933 6.699
Obrigações tributárias 205 554
Provisões para demandas judiciais e administrativas 992 992
Outras contas a pagar 151 138
Total do passivo não circulante 27.069 36.875
Total do passivo 59.514 61.014
Patrimônio líquido
Capital social 23.494 23.494
Reservas de lucros 19.768 6.235
Total do patrimônio líquido 43.262 29.729
Total do passivo e patrimônio líquido 102.776 90.743

Demonstração do Resultado
2023 2022

Receita operacional líquida 85.584 67.807
Custos dos serviços prestados (34.254) (30.279)
Lucro bruto

51.330 37.528
Despesas operacionais
Despesas gerais e administrativas (19.687) (17.904)
Provisão para perdas esperadas do contas a receber (2) (28)
Outras receitas (despesas) operacionais líquidas 298 458
Total despesas operacionais (19.391) (17.474)
Lucro antes do resultado financeiro e impostos 31.939 20.054
Receitas financeiras 1.642 840
Despesas financeiras (6.947) (8.289)
Resultado financeiro (5.305) (7.449)
Resultado antes do IRPJ e da CSLL 26.634 12.605
IRPJ e CSLL correntes (6.622) (3.667)
IRPJ e CSLL diferidos (2.264) (761)
Lucro líquido do exercício 17.748 8.177
Lucro por ação – Básico e diluído 0,47 0,22

Demonstração do Resultado Abrangente
2023 2022

Lucro líquido do exercício 17.748 8.177
Outros resultados abrangentes – –
Total do resultado abrangente 17.748 8.177

Demonstração das Mutações do Patrimônio Líquido
Reservas de lucros Lucros Total do

Capital 
social

Reserva 
legal

Reserva de 
retenção de lucros

 (Prejuízos) 
acumulados

patrimônio 
líquido

Saldos em 31 de dezembro de 2021 37.677 – – (14.183) 23.494
Redução do capital social (14.183) – – 14.183 –
Lucro líquido do exercício – – – 8.177 8.177
Constituição de reserva legal – 409 – (409) –
Dividendos propostos – – – (1.942) (1.942)
Constituição de reserva de retenção de lucros – – 5.826 (5.826) –
Saldos em 31 de dezembro de 2022 23.494 409 5.826 – 29.729
Lucro líquido do exercício – – – 17.748 17.748
Constituição de reserva legal – 887 – (887) –
Dividendos propostos – – – (4.215) (4.215)
Constituição de reserva de retenção de lucros – – 12.646 (12.646) –
Saldos em 31 de dezembro de 2023 23.494 1.296 18.472 – 43.262

Demonstração dos Fluxos de Caixa
Fluxos de caixa das atividades operacionais 2023 2022
Resultado antes do IRPJ e da contribuição social 26.634 12.605
Ajuste para conciliar o caixa líquido gerado nas 
atividades operacionais:

Depreciações e amortizações 4.067 3.997
Resultado da alienação de imobilizado e intangível – 5
Atualização monetária e encargos sobre 
debêntures, empréstimos e financiamentos 5.913 7.329

Provisões (reversões) para perdas esperadas do 
contas a receber (61) (45)

Provisões para demandas judiciais e administrativas – 400
Variação cambial 1 –
Apropriação de juros sobre arrendamento 791 744
Amortização receita diferida subvenção governamental (336) (462)

37.009 24.573
Variação nos ativos e passivos
Contas a receber de clientes (4.140) (4.351)
Impostos a recuperar (34) (6)
Outras contas a receber 368 (354)
Despesas antecipadas (18) (11)
Depósitos e cauções 81 (101)
Fornecedores 2.044 (76)
Obrigações trabalhistas 2.393 2.229
Obrigações tributárias (249) (130)
Outras contas a pagar (149) 841
Caixa gerado pelas atividades operacionais 37.305 22.614
Imposto de renda e contribuição social pagos e 
crédito recuperado (5.754) (3.373)

Liquidação de debêntures – juros (5.446) (6.119)
Pagamentos de arrendamento juros (791) (757)
Caixa líquido proveniente das atividades operacionais 25.314 12.365
Fluxos de caixa das atividades de investimento
Aplicações financeiras (783) 1.401
Aquisição de imobilizado (1.639) (2.889)
Aquisição de intangível (3) (25)
Caixa líquido (utilizado nas) atividades de investimento (2.425) (1.513)
Fluxos de caixa das atividades de financiamento
Aquisição de empréstimos e financiamentos – 73
Liquidação de empréstimos e juros de financiamento (31) (18)
Liquidação de debêntures (9.292) (8.103)
Pagamentos de principal do arrendamento (83) (70)
Captação de subvenção governamental 477 –
Dividendos pagos (1.442) (500)
Caixa utilizado nas atividades de financiamento (10.371) (8.618)
Aumento líquido de caixa e equivalentes de caixa 12.518 2.234
Caixa e equivalentes de caixa no início do exercício 7.812 5.578
Caixa e equivalentes de caixa no final do exercício 20.330 7.812

responsabilidade civil, administrativa e criminal, dado que pode conter 
produtos nocivos ao meio ambiente e à saúde humana. Em virtude 
do cumprimento dessas obrigações, a criação de uma estação de 
efluentes líquidos pode ser feita por qualquer entidade, já que, como 
consta da própria deliberação ARSESP nº 106/09, os efluentes devem 
ser tratados pelo próprio gerador dos resíduos, sendo este responsável 
por arcar com os respectivos custos de pré-tratamento. Desta forma, 
a Companhia não depende de concessão, autorização ou permissão 
do Poder Público para a prestação de serviços de pré-tratamento de 
efluentes líquidos industriais. Foram estudados os contratos vigentes 
para esta linha e, após testes, identificou-se que os mesmos poderiam 
ser tratados com a mesma eficiência na linha amarela, sem prejuízo à 
sua qualidade. Dessa forma, passamos a não mais ofertar tal serviço, 
agregando os poucos volumes destinados à linha azul no escopo de 
tratamento da linha amarela. Abaixo o desempenho econômico por 
linha de tratamento que foram observados nos exercícios findos em 
31 de dezembro de 2023 e 31 de dezembro de 2022: 

2023 2022 Variação %
Linha verde 49.721 40.098 24%
Linha marrom 24.927 19.583 27%
Linha amarela 7.231 5.857 23%
Linha cinza 3.413 2.289 49%
Linha L marrom 9.574 7.292 31%
Outras 597 805 -26%
Total 95.463 75.924
a) Cessão de ações e transferência de controle: Em 21 de dezembro de 
2017, a então acionista da Companhia, Estre Ambiental S.A. (“Estre”), 
concluiu o Business Agreement com a Boulevard Acquisition Corp. II, 
pelo qual, dentre outras operações, foi realizada uma reestruturação 
societária de forma que a totalidade das ações de emissão da Com-
panhia detidas pela Estre seriam transferidas para a Latte Saneamento 
e Participações S.A. (“Latte”) assim que atendidas uma série de 
condições. Tais condições foram atendidas em dezembro de 2018 e, 
no dia 28 do mesmo mês, a totalidade das ações da Companhia foram 
formalmente transferidas à Latte. Com a conclusão da cessão de ações 
se deu também a transferência do controle e os mesmos acionistas da 
Estre se tornaram acionistas da Latte. b) Reestruturação de dívida e 
pressuposto de continuidade operacional: Em 23 de setembro de 2019, 
a Companhia emitiu a 1ª série de debêntures no valor de R$55.000, 
custodiadas eletronicamente pela B3 através do Agente Fiduciário Vórtx 
Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários Ltda., firmado em 23 de 
setembro de 2019. A emissão de debêntures foi de caráter simples, 
não conversível em ações, com garantia fidejussória adicional, pela 
Emissora, e a distribuição pública com esforços restritos, nos termos 
da Instrução CVM nº 476, de 16 de janeiro de 2009. Com a reestrutura-

Ricardo Pelucio
Sonia Regina Rodrigues

Regiane Di Luoffo Oliveira
José Ribamar do Nascimento
Contador CRC-1SP 118.814/O-6

Relatório do Auditor Independente sobre as Demonstrações Financeiras
Aos Administradores e Acionistas da Attend Ambiental S.A. – 
Barueri-SP. Opinião: Examinamos as demonstrações financeiras da 
Attend Ambiental S.A. (Companhia), que compreendem o balanço 
patrimonial em 31 de dezembro de 2023 e as respectivas demonstra-
ções do resultado, do resultado abrangente, das mutações do patri-
mônio líquido e dos fluxos de caixa para o exercício findo nessa data, 
bem como as correspondentes notas explicativas, incluindo o resumo 
das principais políticas contábeis. Em nossa opinião, as demonstrações 
financeiras acima referidas apresentam adequadamente, em todos os 
aspectos relevantes, a posição patrimonial e financeira da Companhia 
em 31 de dezembro de 2023, o desempenho de suas operações e os 
seus fluxos de caixa para o exercício findo nessa data, de acordo com 
as práticas contábeis adotadas no Brasil. Base para opinião: Nossa 
auditoria foi conduzida de acordo com as normas brasileiras e inter-
nacionais de auditoria. Nossas responsabilidades, em conformidade 
com tais normas, estão descritas na seção a seguir, intitulada “Res-
ponsabilidades do auditor pela auditoria das demonstrações financei-
ras”. Somos independentes em relação à Companhia, de acordo com 
os princípios éticos relevantes previstos no Código de Ética Profissio-
nal do Contador e nas normas profissionais emitidas pelo Conselho 
Federal de Contabilidade, e cumprimos com as demais responsabili-
dades éticas de acordo com essas normas. Acreditamos que a evi-
dência de auditoria obtida é suficiente e apropriada para fundamentar 
nossa opinião. Principais assuntos de auditoria: Principais assuntos 
de auditoria são aqueles que, em nosso julgamento profissional, foram 
os mais significativos em nossa auditoria do exercício corrente. Esses 
assuntos foram tratados no contexto de nossa auditoria das demons-
trações financeiras como um todo e na formação de nossa opinião 
sobre essas demonstrações financeiras e, portanto, não expressamos 
uma opinião separada sobre esses assuntos. Para o assunto abaixo, 
a descrição de como nossa auditoria tratou o assunto, incluindo 
quaisquer comentários sobre os resultados de nossos procedimentos, 
é apresentado no contexto das demonstrações financeiras tomadas 
em conjunto. Nós cumprimos as responsabilidades descritas na seção 
intitulada “Responsabilidades do auditor pela auditoria das demonstra-
ções financeiras”, incluindo aquelas em relação a esse principal assunto 
de auditoria. Dessa forma, nossa auditoria incluiu a condução de 
procedimentos planejados para responder a nossa avaliação de riscos 
de distorções significativas nas demonstrações financeiras. Os resul-
tados de nossos procedimentos, incluindo aqueles executados para 
tratar os assuntos abaixo, fornecem a base para nossa opinião de 
auditoria sobre as demonstrações financeiras da Companhia. Existên-
cia e reconhecimento de receitas de serviços de tratamentos de 
efluentes industriais: Conforme divulgado na nota explicativa nº 23 às 
demonstrações financeiras, em 31 de dezembro de 2023, a Companhia 
apresentou receitas líquidas de R$85.584 mil (R$67.807 mil em 2022). 
As práticas contábeis adotadas no Brasil requerem que as receitas 
sejam reconhecidas quando (ou à medida que) a entidade satisfizer à 
obrigação de performance ao transferir o bem ou o serviço (ou seja, 
um ativo) prometido ao cliente. A receita é reconhecida por um valor 

que reflete a contrapartida a que uma entidade espera ter direito em 
troca de transferência de bens ou serviços para um cliente. As receitas 
da Companhia são oriundas preponderantemente da prestação de 
serviços de tratamento de efluentes líquidos industriais. O reconheci-
mento contábil se dá quando o serviço é prestado ao cliente, ou seja, 
quando os efluentes líquidos são efetivamente tratados. Devido à 
relevância dos valores envolvidos, a natureza e a extensão do esforço 
de auditoria necessário para tratar do assunto, incluindo o grau de 
conhecimento necessário para aplicar procedimentos de auditoria e 
avaliar os resultados desses procedimentos, consideramos a existên-
cia e reconhecimento de receitas de serviços de tratamento de 
efluentes industriais como um principal assunto de auditoria. Como 
nossa auditoria conduziu esse assunto: Nossos procedimentos de 
auditoria incluíram, entre outros: (i) Entendimento com responsáveis 
da administração acerca dos principais critérios envolvidos no reco-
nhecimento de receitas de serviços de limpeza de efluentes líquidos; 
(ii) Avaliação das estimativas utilizadas pela administração em relação 
às perdas esperadas contabilizadas; (iii) Validação da integridade das 
bases de cálculo utilizadas; (iv) Reconciliação entre controle analítico 
de faturamento do departamento financeiro e os registros contábeis 
para o exercício; (v) Aplicação da estratégia de auditoria digital, cuja 
a base de análise compreendia todos os lançamentos contábeis 
registrados no período de 1º. de janeiro de 2023 a 31 de dezembro de 
2023 e de 1º de janeiro de 2022 a 31 de dezembro de 2022 e o relató-
rio analítico de contas a receber dos períodos findos em 31 de 
dezembro de 2023 e 31 de dezembro 2022, para a comparabilidade 
entre eles; (vi) Com base nos dados citados no item (v) acima, realiza-
mos os seguintes procedimentos de auditoria para confirmar a exis-
tência, valorização, competência de exercício (período correto) dos 
registros contábeis e apresentação dos saldos nas demonstrações 
financeiras, respectivamente: (a) Correlação entre a receita, contas a 
receber e recebimentos com foco na validação da natureza e origem 
dos saldos contabilizados nessas rubricas; (b) Seleção, em base 
amostral, de notas fiscais para a realização dos seguintes procedimen-
tos de auditoria: validação do volume faturado e do preço praticado 
conforme os respectivos termos contratuais; recebimento subsequente 
da nota fiscal ou evidência do serviço prestado com base nos contro-
les de aferição de peso de entrada e saída dos caminhões de transporte 
de efluentes líquidos na portaria; (c) Seleção amostral, das notas fiscais 
de prestação de serviços de tratamento de efluentes emitidas nos 
últimos dias do exercício de 2023 e nos primeiros dias do ano de 2024, 
e realizamos confronto dessas notas fiscais com os relatórios de 
descartes emitido pela área operacional, além da verificação das 
informações para concluir se as transações foram reconhecidas no 
período contábil correto; e, (d) Análise da adequação das divulgações 
apresentadas nas notas explicativas. Baseados no resultado dos 
procedimentos de auditoria efetuados sobre o reconhecimento de 
receitas de serviços de tratamentos de efluentes industriais, que está 
consistente com a avaliação da Administração, consideramos que os 
critérios e premissas usados pela Administração são aceitáveis, no 

contexto das demonstrações financeiras tomadas em conjunto. Tam-
bém avaliamos à adequação das divulgações efetuadas pela Companhia 
na nota explicativa 23. Outras informações que acompanham as 
demonstrações financeiras e o relatório do auditor: A diretoria 
da Companhia é responsável por essas outras informações que 
compreendem o Relatório da administração. Nossa opinião sobre as 
demonstrações financeiras não abrange o Relatório da administração 
e não expressamos qualquer forma de conclusão de auditoria sobre 
esse relatório. Em conexão com a auditoria das demonstrações 
financeiras, nossa responsabilidade é a de ler o Relatório da adminis-
tração e, ao fazê-lo, considerar se esse relatório está, de forma rele-
vante, inconsistente com as demonstrações financeiras ou com nosso 
conhecimento obtido na auditoria ou, de outra forma, aparenta estar 
distorcido de forma relevante. Se, com base no trabalho realizado, 
concluirmos que há distorção relevante no Relatório da administração, 
somos requeridos a comunicar esse fato. Não temos nada a relatar a 
este respeito. Responsabilidades da diretoria e da governança 
pelas demonstrações financeiras: A diretoria é responsável pela 
elaboração e adequada apresentação das demonstrações financeiras 
de acordo com as práticas contábeis adotadas no Brasil e pelos 
controles internos que ela determinou como necessários para permitir 
a elaboração de demonstrações financeiras livres de distorção rele-
vante, independentemente se causada por fraude ou erro. Na elabo-
ração das demonstrações financeiras, a diretoria é responsável pela 
avaliação da capacidade de a Companhia continuar operando, divul-
gando, quando aplicável, os assuntos relacionados com a sua conti-
nuidade operacional e o uso dessa base contábil na elaboração das 
demonstrações financeiras, a não ser que a diretoria pretenda liquidar 
a Companhia ou cessar suas operações, ou não tenha nenhuma 
alternativa realista para evitar o encerramento das operações. Os 
responsáveis pela governança da Companhia são aqueles com res-
ponsabilidade pela supervisão do processo de elaboração das 
demonstrações financeiras. Responsabilidades do auditor pela 
auditoria das demonstrações financeiras: Nossos objetivos são 
obter segurança razoável de que as demonstrações financeiras, 
tomadas em conjunto, estão livres de distorção relevante, independen-
temente se causada por fraude ou erro, e emitir relatório de auditoria 
contendo nossa opinião. Segurança razoável é um alto nível de 
segurança, mas não uma garantia de que a auditoria realizada de 
acordo com as normas brasileiras e internacionais de auditoria sempre 
detecta as eventuais distorções relevantes existentes. As distorções 
podem ser decorrentes de fraude ou erro e são consideradas relevan-
tes quando, individualmente ou em conjunto, possam influenciar, 
dentro de uma perspectiva razoável, as decisões econômicas dos 
usuários tomadas com base nas referidas demonstrações financeiras. 
Como parte da auditoria realizada de acordo com as normas brasilei-
ras e internacionais de auditoria, exercemos julgamento profissional e 
mantemos ceticismo profissional ao longo da auditoria. Além disso: 
•  Identificamos e avaliamos os riscos de distorção relevante nas 
demonstrações financeiras, independentemente se causada por fraude 

ou erro, planejamos e executamos procedimentos de auditoria em 
resposta a tais riscos, bem como obtivemos evidência de auditoria 
apropriada e suficiente para fundamentar nossa opinião. O risco de 
não detecção de distorção relevante resultante de fraude é maior do 
que o proveniente de erro, já que a fraude pode envolver o ato de 
burlar os controles internos, conluio, falsificação, omissão ou repre-
sentações falsas intencionais. • Obtivemos entendimento dos contro-
les internos relevantes para a auditoria para planejarmos procedimen-
tos de auditoria apropriados às circunstâncias, mas, não, com o 
objetivo de expressarmos opinião sobre a eficácia dos controles 
internos da Companhia. • Avaliamos a adequação das políticas contá-
beis utilizadas e a razoabilidade das estimativas contábeis e respecti-
vas divulgações feitas pela diretoria. • Concluímos sobre a adequação 
do uso, pela diretoria, da base contábil de continuidade operacional 
e, com base nas evidências de auditoria obtidas, se existe incerteza 
relevante em relação a eventos ou condições que possam levantar 
dúvida significativa em relação à capacidade de continuidade opera-
cional da Companhia. Se concluirmos que existe incerteza relevante, 
devemos chamar atenção em nosso relatório de auditoria para as 
respectivas divulgações nas demonstrações financeiras ou incluir 
modificação em nossa opinião, se as divulgações forem inadequadas. 
Nossas conclusões estão fundamentadas nas evidências de auditoria 
obtidas até a data de nosso relatório. Todavia, eventos ou condições 
futuras podem levar a Companhia a não mais se manter em continui-
dade operacional. • Avaliamos a apresentação geral, a estrutura e o 
conteúdo das demonstrações financeiras, inclusive as divulgações e 
se as demonstrações financeiras representam as correspondentes 
transações e os eventos de maneira compatível com o objetivo de 
apresentação adequada. Comunicamo-nos com os responsáveis pela 
governança a respeito, entre outros aspectos, do alcance planejado, 
da época da auditoria e das constatações significativas de auditoria, 
inclusive as eventuais deficiências significativas nos controles internos 
que identificamos durante nossos trabalhos. Dos assuntos que foram 
objeto de comunicação com os responsáveis pela governança, deter-
minamos aqueles que foram considerados como mais significativos 
na auditoria das demonstrações financeiras do exercício corrente e 
que, dessa forma, constituem os principais assuntos de auditoria. 
Descrevemos esses assuntos em nosso relatório de auditoria, a menos 
que lei ou regulamento tenha proibido divulgação pública do assunto, 
ou quando, em circunstâncias extremamente raras, determinarmos 
que o assunto não deve ser comunicado em nosso relatório porque 
as consequências adversas de tal comunicado podem, dentro de uma 
perspectiva razoável, superar os benefícios da comunicação para o 
interesse público. 

Campinas, 08 de fevereiro de 2024. 

 Ernst & Young Auditores Independentes S.S. Ltda. 
 CRC SP - 027.623/F
 Marcos Roberto Sponchiado

 Contador CRC 1SP-175.536/O-5

ção de dívidas com terceiros; ampliação da capacidade de geração de 
receita decorrente de recente ampliação da planta; assinatura de novos 
contratos firmados com clientes; e demais ações previstas no seu plano 
de negócios, a Administração entende que os fluxos de caixa a serem 
gerados pela Companhia serão suficientes para honrar com todos 
os compromissos assumidos. Assim, as demonstrações financeiras 
foram preparadas considerando a sua continuidade operacional, que 
pressupõe que a Companhia conseguirá cumprir com suas obrigações 
de pagamentos decorrentes da folha de pagamento, fornecedores, 
financiamentos, arrendamento a pagar ou de ordem tributária, conforme 
divulgado nas Notas Explicativas nº 14 a 20.
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DÓLAR
compra/venda

Câmbio livre BC - 
R$ 4,9482 / R$ 4,9488 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 4,9530 / R$ 4,9550 *
Turismo - R$ 4,9754 / 

R$ 5,1554
(*) cotação média do 

mercado
(**) cotação do Banco 

Central
Variação do câmbio livre 

mercado
no dia: 0,16%
OURO BM&F

R$ 321,000

BOLSAS 
B3 (Ibovespa)

Variação: -0,19% 
Pontos: 128.098

Volume financeiro: 
R$ 20,632 bilhões

Maiores altas: Cogna ON 
(5,43%), CVC Brasil ON 

(5,39%), BRF ON (4,18%)
Maiores baixas: Vibra 

ON (-5,50%), Braskem 
PN (-4,74%), GPA ON 

(-4,17%)
S&P 500 (Nova York): 

-1,02%
Dow Jones (Nova York): 

-1,04%
Nasdaq (Nova York): 

-1,65%
CAC 40 (Paris): -0,3%

Dax 30 (Frankfurt): -0,1%
Financial 100 (Londres): 

0,08%
Nikkei 225 (Tóquio): 

-0,03%
Hang Seng (Hong Kong): 

-2,61%
Shanghai Composite 

(Xangai): 0,28%
CSI 300 (Xangai e 
Shenzhen): 0,7%

Merval (Buenos Aires): 
-5,24%

IPC (México): 0,03%

ÍNDICES DE INFLAÇÃO
IPCA/IBGE

Junho 2023: -0,08%
Julho 2023: 0,12%

Agosto 2023: 0,23%
Setembro 2023: 0,26%
Outubro 2023: 0,24%

Novembro 2023: 0,28%
Dezembro 2023: 0,56%

Janeiro 2024: 0,42%

Companhia Imobiliária Ibitirama
CNPJ/MF Nº 61.376.737/0001-06 – NIRE 35.300.037.154

Edital de Convocação – Assembleia Geral Extraordinária. Ficam convidados os Srs. Acionistas a 
reunirem-se em AGE, na sede social da Companhia, na Rua Líbero Badaró, 293, 21º andar, conjunto C, 
sala 24, Centro, São Paulo-SP, ou de forma semipresencial, às 10:00 horas do dia 12/03/2024, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: i) discussão e votação para alienação da Garagem Cogeral; ii) 
discussão e votação sobre a destinação dos recursos gerados pela venda do imóvel; e iii) outros assuntos 
de interesse dos acionistas. São Paulo, 04/03/2024. A Diretoria. (05, 06 e 07/03/2024)

Movecta Armazenas S.A.
CNPJ/MF nº 58.317.751/0001-16 – NIRE 35.300.117.441

Edital de Convocação – Assembleia Geral Extraordinária
Ficam convocados os Srs. Acionistas desta Companhia, a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, 
a ser realizada em 13 de março de 2024, às 10:00 horas em primeira convocação, na sede social desta 
Companhia, na Rua Guararapes, nº 1909, 9º andar, Cidade Monções, São Paulo-SP, a fim de deliberarem 
sobre a seguinte Ordem do Dia: 1) incluir novas atividades no objeto social da Companhia, sejam elas: 
Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, intermunicipal, interestadual e 
internacional (CNAE 49.30-2-02); Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, 
municipal (CNAE 49.30-2-01); Transporte rodoviário de produtos perigosos (CNAE 49.30-2-03), e; Operador 
de transporte multimodal – OTM (CNAE 52.50-8-05, no objeto social da Companhia para a Matriz com 
NIRE nº 35.300.117.441, inscrita no CNPJ/MF sob nº 58.317.751/0001-16, promovendo-se a necessária 
reforma do Estatuto Social da Companhia em caso de aprovação da matéria. 2) consolidar a nova versão 
do Estatuto Social da Companhia. 3) outros assuntos de interesse social. São Paulo, 04 de março de 2024. 
Marilena Rodrigues Vasone – Presidente. (05, 06 e 07/03/2024)

Grupo GCB Participações S.A.
CNPJ nº 31.932.927/0001-93 - NIRE 35300527569

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada aos 14/03/2022
Data/hora/local: 14/03/2022, 10h30, na sede social. Presença; Presente todos os acionistas da Compa-
nhia. Convocação: Dispensada. Mesa: Presidente, Sr. Gustavo de Carvalho Blasco, Sr. Paulo Humberto 
Sapio de Morais. Deliberações aprovadas: i) A 2ª Emissão de Debêntures Simples, Não Conversíveis em 
Ações, Subordinadas, para Colocação Privada do Grupo GCB Participações S.A, mediante a Celebração 
do Instrumento Particular de Escritura da 2ª Emissão de Debéntures Simples, Não conversíveis em Ações, 
Subordinadas, para colocação privada, entre a Emissora e a Sociedade por Ações, FMI Securitizadora S/A, 
pessoa jurídica de direito privado, regularmente inscrita no CNPJ/MF sob nº 20.541.441/0001-08, com sede 
à Rua George Ohm, nº 206, Torre A, 9° Andar, CEP 04576-020, Cidade Monções, São Paulo-SP. ii) Conside-
rando os interesses sociais da Companhia, nos termos do Artigo 6° do Estatuto Social, os termos e condições 
estabelecidas pelo Instrumento Particular de Escritura da 2ª Emissão de Debéntures Simples, Não conversíveis 
em Ações, Subordinadas, para colocação privada, do Grupo GCB Participações S.A. Nada mais. JUCESP nº 
242.151/22-0 em 18/05/22. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Notre Dame Intermédica Minas Gerais Saúde S.A.
CNPJ/MF nº 62.550.256/0001-20 (Companhia)

Edital de Convocação – Assembleia Geral Extraordinária
Ficam convocados os acionistas da Companhia para participar da Assembleia Geral Extraordinária a se 
realizar presencialmente na sede da empresa, localizada no município de São Paulo, estado de São Paulo, 
na avenida Paulista, nº 867, complemento: 6º andar, conjunto 61, sala 2, bairro Bela Vista, CEP 01.311-100, 
no dia 14/03/2024 às 10h10. Ordem do Dia: (i) Reeleição de diretores da Sociedade. Documentos 
necessários: documento de identificação do acionista ou seu representante legal. Caso o acionista seja 
representado por procurador, enviar o instrumento de mandato na forma da lei e do estatuto social com 
antecedência mínima de 24 horas para o e- mail: societario@hapvida.com.br. Divinópolis/MG, 06 de março 
de 2024. Diretor Presidente: Jorge Fontoura Pinheiro Koren de Lima. (06, 07 e 08/03/2024)

Ascenty Data Centers e Telecomunicações S.A.
CNPJ/MF nº 13.743.550/0001-42 – NIRE 35.300.457.323 – Vinhedo – São Paulo
Ata de Assembleia Geral Ordinária realizada em 19 de fevereiro de 2024

Data, Hora e Local: 19/02/2024, às 10:00 horas, na sede social da Companhia, na Cidade de Vinhedo, 
Estado de São Paulo, na Av. João Batista Nunes nº 50, Sala 02, Quadra G1 B1, Parte A, Gleba 1B, Distrito 
Industrial Benedito Storani. Convocação e Presença: A convocação foi dispensada em razão da presença 
da única acionista da Companhia. Mesa: Sr. Gustavo Henrique Santos de Sousa, Presidente e Sr. 
Gilson Roberto Granzier, Secretário. Ordem do Dia: 1º) Deliberação e votação acerca da aprovação 
das demonstrações financeiras da Companhia referentes ao exercício fiscal iniciado em 01/01/2023 e 
encerrado em 31/12/2023; e 2º) Deliberação e votação acerca da retificação e rerratificação das demons-
trações financeiras da Companhia referentes ao exercício fiscal iniciado em 01/01/2022 e encerrado 
em 31/12/2022. Deliberação: 1º) A acionista aprovou, sem quaisquer ressalvas, as demonstrações 
financeiras referentes ao exercício fiscal iniciado em 01/01/2023 e encerrado em 31/12/2023; e 2º) A 
acionista aprovou, sem quaisquer ressalvas, as demonstrações financeiras retificadas e rerratificadas da 
Companhia referentes ao exercício fiscal iniciado em 01/01/2022 e encerrado em 31/12/2022. Encerra-
mento: Nada mais a tratar. Vinhedo-SP, 19/02/2024. Gustavo Henrique Santos de Sousa – Presidente; 
Gilson Roberto Granzier – Secretário. Ascenty Holding Brasil S.A. Gustavo Henrique Santos de Sousa 
– Diretor; Gilson Roberto Granzier – Diretor. Junta Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro 
sob o nº 83.479/24-7 em 26/02/2024. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

Ascenty Data Centers e Telecomunicações S.A.
CNPJ/MF nº 13.743.550/0001-42 – NIRE 35.300.457.323 – Vinhedo – São Paulo

Ata de Assembleia Geral Extraordinária realizada em 19 de janeiro de 2024
1. Data, Hora e Local: Realizada em 19/01/2024, às 10:00 horas, na sede social da Companhia, na Cidade 
de Vinhedo, Estado de São Paulo, na Av. João Batista Nunes nº 50, Sala 02, Quadra G1 B1, Parte A, Gleba 
1B, Distrito Industrial Benedito Storani, CEP 13288-162. 2. Convocação e Presença: As formalidades de 
convocação foram dispensadas em razão de estar presente a única acionista da Companhia, nos termos do 
Artigo 124, § 4º, da Lei nº 6.404 de 15/12/1976, conforme alterada (“Lei das Sociedades por Ações”). 3. 
Mesa: Os trabalhos foram presididos pelo Sr. Gustavo Henrique Santos de Sousa e secretariados pelo 
Sr. Gilson Roberto Granzier. 4. Ordem do Dia: Deliberação e votação a respeito da abertura de nova filial 
da Companhia. 5. Deliberação: A acionista apreciou e aprovou a abertura de uma nova filial da Companhia, 
a ser localizada na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Doutora Ruth Cardoso nº 4.777, 
Conjunto 61, CEP 05477-903. Tendo em vista a deliberação e aprovação que constam do Item 1 da presente 
Ata, a acionista deu nova redação ao § 1º do Artigo 2º do Estatuto Social da Companhia, que passa a vigorar 
da seguinte forma (conforme redação que consta do Anexo 1 à presente Ata): “Artigo 2º – (...) § 1º – A Com-
panhia mantém as seguintes filiais: (i) 01 filial da Companhia na Cidade de Campinas, Estado de São Paulo, 
na Avenida Pierre Simon de Laplace nº 1.211, no Condomínio Techno Park, CEP 13069-301, com capital em 
separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (ii) 01 filial da Companhia na Cidade de Hortolândia, Estado de São 
Paulo, na Rua Papa João Paulo II nº 4, Galpões 2, 4 e 5, Jardim Santa Izabel, CEP 13185-252, com capital 
em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (iii) 01 filial da Companhia na Cidade de Jundiaí, Estado de 
São Paulo, na Rua Presbítero Plínio Alves de Souza nº 757, Bairro Medeiros, CEP 13200-970, com capital em 
separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (iv) 01 filial da Companhia na Cidade de Maracanaú, Estado do 
Ceará, na Travessa Francisco Marrocos Portela nº 1161, G/A, Sala 01, Bairro Alto Alegre I, CEP 61.922-120, 
com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (v) 01 filial da Companhia na Cidade de Osasco, 
Estado de São Paulo, na Avenida Roberto Pinto Sobrinho nº 350, Galpões 1 a 6, Vila Menck, CEP 06268-120, 
com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (vi) 01 filial da Companhia na Cidade de Maracanaú, 
Estado do Ceará, na Travessa Francisco Marrocos Portela nº 1161, G/A, Sala 02, Bairro Alto Alegre I, CEP 
61.922-120, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (vii) 01 filial da Companhia na Cidade 
de Campinas, Estado de São Paulo, na Avenida Pierre Simon de Laplace nº 1.211, Sala 04, Condomínio Techno 
Park, CEP 13069-301, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (viii) 01 filial da Companhia 
na Cidade de Americana, Estado de São Paulo, na Rua do Tecelão nos. 339 a 359, Anexo 2, Bairro Jardim 
Werner Plaas, CEP 13478-721, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (ix) 01 filial da 
Companhia na Cidade de Sumaré, Estado de São Paulo, na Rua Castelo nº 165, Remanescente da Gleba C5, 
CEP 13177-483, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (x) 01 filial da Companhia na 
Cidade do Rio de Janeiro, Estado do Rio de Janeiro, na Avenida Coronel Phidias nº 513, Pavuna, CEP 21535-
510, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (xi) 01 filial da Companhia na Cidade de 
Paulínia, Estado de São Paulo, na Rua Sebastião Cardoso s/n, Parque Brasil 500, CEP 13141-005, com capital 
em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (xii) 01 filial da Companhia na Cidade de Jundiaí, Estado de 
São Paulo, na Av. Beirute nº 863, Loteamento Multivias II, Jardim Ermida I, CEP 13212-215, com capital em 
separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (xiii) 01 filial da Companhia na Cidade de Vinhedo, Estado de São 
Paulo, na Av. João Batista Nunes nº 50, Quadra G1 1B, denominada “Remanescente A-2” da Parte A da Gleba 
1 B, Distrito Industrial, CEP 13288-168, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (xiv) 01 
filial da Companhia na Cidade de Plantation, Estado da Flórida, Estados Unidos da América, em 1.200 South 
Pine Island Road, ZIP Code 33324, com capital em separado de R$ 10.360.820,00 para fins fiscais; (xv) 01 
filial da Companhia na Cidade de Hortolândia, Estado de São Paulo, na Rua Papa João Paulo II nº 06, Lote 2B, 
Quadra Gleba Única, Jardim Santa Izabel, CEP 13185-252, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins 
fiscais; (xvi) 01 filial da Companhia na Cidade de Sumaré, Estado de São Paulo, na Rua São Marcos S/N, Sítio 
Fazenda Quilombo, CEP 13177-479, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (xvii) 01 filial 
da Companhia na Cidade de Osasco, Estado de São Paulo, na Rua Bento de Souza Borges nº 21, Vila Menck, 
CEP 06276-016, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (xviii) 01 filial da Companhia na 
Cidade de Osasco, Estado de São Paulo, na Avenida Doutor Alberto Jackson Byington nº 2.221, Lotes 6 e 7, 
Industrial Anhanguera, CEP 06276-000, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; (xix) 01 filial 
da Companhia na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Via Anhanguera S/N, KM 16,5, Pirituba, CEP 
05275-000, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais; e (xx) 01 filial da Companhia na Cidade 
de São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Doutora Ruth Cardoso nº 4.777, Conjunto 61, CEP 05477-
903, com capital em separado de R$ 1.000,00 para fins fiscais.”. 6. Encerramento: Nada mais havendo a 
tratar, foi encerrada a Assembleia, da qual se lavrou a presente Ata que, lida e achada conforme, foi por todos 
assinada. Mesa: Gustavo Henrique Santos de Sousa, Presidente; e Gilson Roberto Granzier, Secretário. 
Acionista Presente: Ascenty Holding Brasil S.A., neste ato representada por Gustavo Henrique Santos de 
Sousa e Gilson Roberto Granzier. (A presente é cópia fiel da ata a ser lavrada em livro próprio). Vinhedo-SP, 
19/01/2024. Gustavo Henrique Santos de Sousa – Presidente; Gilson Roberto Granzier – Secretário. 
Ascenty Holding Brasil S.A. Gustavo Henrique Santos de Sousa – Diretor; Gilson Roberto Granzier – Diretor. 
Junta Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 83.806/24-6 e NIRE 35.906.755.475 
em 27/02/2024. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

FHV – Participações e Empreendimentos S.A.
CNPJ/ME Nº 96.612.585/0001-70 - NIRE 35.300.466.195 - Edital de Convocação - Assembleia Geral Extraordinária

Pelo presente Edital de Convocação, o Sr. Antônio Dias Figueiredo Filho, Diretor sem Designação Específica da FHV – 
Participações e Empreendimentos S.A., sociedade anônima de capital fechado sediada na cidade e Estado de São Paulo, 
na Rua Minas de Prata, nº 30, conj. 32, sala H, Vila Olímpia, CNPJ nº 96.612.585/0001-70, constituída pelo seu Estatuto Social 
registrado perante a Junta Comercial do Estado de São Paulo (“JUCESP”) NIRE 35.300.466.195 (“Companhia”), nos termos do 
artigo 124, §1º, “I” da Lei 6.404/76 (“Lei das S.A.”), convoca todos os acionistas da Companhia a se reunirem em Assembleia 
Geral Extraordinária, a ser realizada em sua sede, na Rua Minas de Prata, nº 30, conj. 32, sala H, na cidade de São Paulo/SP, 
no próximo dia 14/03/2024, às 10:00, em 1ª chamada, e às 14:00, em 2ª chamada, no mesmo dia e endereço, para deliberar 
acerca da seguinte ordem do dia: (i) cancelar a totalidade das ações em tesouraria correspondente a 63.102 ações preferenciais, 
nos termos do §1º “b” e §5º do artigo 30 da Lei das S.A.; (ii) reformar o artigo 4º do Estatuto Social da Companhia para refletir 
as alterações decorrentes do item “i”, em caso de aprovação; e (iii) alterar e consolidar o Estatuto Social da Companhia. São 
Paulo, 06/03/2024. Antônio Dias Figueiredo Filho - FHV – Participações e Empreendimentos S.A. (06, 07 e 08/03/2024)

O dólar ganhou 
força durante 
a tarde de on-

tem e fechou o dia em alta 
de 0,xx% em relação ao real, 
cotado em R$ 4,9557 no seg-
mento à vista. Mais cedo, a 
moeda havia sustentado uma 
leve queda por volta das 12 
horas, amparada pelos resul-
tados abaixo do esperado no 
índice de gerentes de compras 
(PMI, na sigla em inglês) de 
serviços em fevereiro.

O indicador medido pelo 
Instituto de Gestão da Ofer-
ta (ISM) caiu de 53,4 em ja-
neiro para 52,6 nesta leitura, 
abaixo do consenso, de 52,8. 
A queda foi vista por parte 
do mercado como um bom 
sinal para a inflação ameri-
cana e ajudou a puxar para 
baixo os rendimentos dos 
Treasuries, enquanto inves-
tidores aguardam sinais para 
a política monetária do país.

Esse resultado derrubou 
a cotação do dólar não só na 

comparação com o real, mas 
também em relação a outras 
moedas emergentes. Ao lon-
go da tarde, no entanto, o mo-
vimento foi revertido. Aqui, a 
divisa chegou a tocar a míni-
ma, de R$ 4,9404 (-0,14%), 
mas logo depois avançou 
até a máxima, de R$ 4,9617 
(+0,29%).

Segundo o gerente de 
câmbio da corretora Trevi-
so, Reginaldo Galhardo, o 
mercado permanece cautelo-
so com a possibilidade de o 
noticiário do exterior levar a 
uma valorização mais forte 
do dólar em relação ao real, 
o que conteve os efeitos do 
PMI americano.

“Se houver qualquer 
precipitação, se o Fed Fede-
ral Reserve, o banco central 
americano falar que vai au-
mentar juros em vez de cor-
tar, isso leva o dólar para R$ 
5; mas, com a moeda nesse 
nível, o mercado não perde 
muito”, explica. “Se a moeda 

cai a R$ 4,80, isso levaria a 
um prejuízo muito grande.”

Aqui dentro, incertezas 
em torno do impasse sobre 
a reoneração da folha de pa-
gamentos também impedem 
uma valorização do real, se-
gundo Galhardo. Hoje, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad, disse após reunião 
com o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), e líde-
res da Casa que a medida pro-
visória 1.202/2023 – da qual 
o governo já tinha excluído o 
tema – ficará como está.

Segundo o analista de 
câmbio da Ourominas El-
son Gusmão, outros pontos 
ajudaram a amparar a alta 
moderada do dólar ontem. O 
mercado mundial, ele nota, 
entrou praticamente em com-
passo de espera após o gover-
no chinês ter decidido manter 
a meta de crescimento de 5% 
este ano, sem o anúncio de 
novos estímulos.

IstoéDinheiro

Dólar tem 
leve alta, a 

R$ 4,9557, 
com 

mercado de 
olho em 

China e EUA
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Negócios

Toyota confirma investimento de 
R$ 11 bi no Brasil até 2030 para 

expandir operação

Telefônica Brasil solicitará 
licença ao BC para atuar 
como Sociedade de Crédito 
Direto

A Telefônica Bra-
sil (dona da 
Vivo) vai entrar 

de vez no segmento financei-
ro. A companhia anunciou na 
terça-feira, 5, que vai solici-
tar ao Banco Central (BC) 
a licença para atuar como 
Sociedade de Crédito Direto 
(SCD) – instituição autori-
zada a realizar operações de 
empréstimo e financiamento 
de forma direta, ou seja, sem 
a intermediação de um banco 
tradicional.

O anúncio foi feito pelo 
vice-presidente de estratégia 
e novos negócios, Ricardo 
Hobbes, durante reunião pú-
blica com investidores e ana-
listas, o Vivo Day, realizado 
em São Paulo. “Vamos solici-
tar licença de SCD ao BC, o 
que vai nos dar mais flexibili-
dade na criação de produtos e 
reduzir a base de custos para 

servir ao cliente”, afirmou.
A Telefônica vem reali-

zando parcerias para ofertas 
de produtos e serviços de 
diferentes setores, sendo que 
o segmento financeiro foi 
colocado como prioridade.

Dentro do Vivo Money, a 
companhia montou uma car-
teira de R$ 358 milhões em 
empréstimos no fim de 2023, 
com mais de 55 mil contrata-
ções no ano, e receita de mais 
de R$ 100 milhões.

A Telefônica também ul-
trapassou a marca de 500 mil 
seguros para smartphones e 
241 mil cartões emitidos em 
parceria com o Itaú.

Agora, tudo isso será uni-
ficado em uma única marca, o 
Vivo Pay. “Vamos criar uma 
marca específica, Vivo Pay, 
com portfólio reunido de se-
guros e crédito”, anunciou 
Hobbs.                       IstoéDinheiro

A Totoya confir-
mou no período 
da tarde desta 

terça-feira, 5, o investimento 
de R$ 11 bilhões no Brasil 
até 2030. O montante será 
utilizado para ampliar a capa-
cidade de produção de veícu-
los e motores com tecnologia 
híbrida flex. A previsão é de 
criação de 2 mil novos empre-
gos, podendo chegar a 10 mil 
vagas ao considerar postos 
indiretos na cadeia produtiva.

Do montante total, R$ 5 
bilhões estão confirmados até 
2026 para a produção de um 
novo veículo compacto hí-
brido flex, anunciado no ano 
passado e com previsão de 
produção para 2025.

Outro modelo com a mes-
ma tecnologia, desenvolvido 
especialmente para o Bra-
sil, também está na agenda, 

com maiores informações 
ainda a serem divulgadas.

“O desenvolvimento de 
novos produtos, a necessida-
de de capacidade de expan-
são e forte demanda, interna 
e externa, motivaram esse 
investimento”, afirma o CEO 
da Toyota no Brasil, Evandro 
Maggio, em entrevista ao Bro-
adcast, sistema de notícias em 
tempo real do Grupo Estado.

Para atender à demanda 
aquecida por veículos eletri-
ficados, a companhia vai in-
vestir na expansão do parque 
fabril em Sorocaba (SP), que 
atualmente funciona a plena 
capacidade.

Com a ampliação, as ope-
rações de Indaiatuba (SP) se-
rão transferidas para a cidade 
de forma gradual, a partir de 
meados de 2025, com conclu-
são prevista para o fim de 2026.

O anúncio do investimen-
to foi antecipado no domingo 
pelo vice-presidente da Repú-
blica e ministro do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin.

No total, conforme a An-
favea, entidade que represen-
ta a indústria automotiva, R$ 
100 bilhões serão investidos 
pelas montadoras e seus for-
necedores de peças até 2029.

Segundo a companhia, 
o aumento da capacidade de 
produção e a introdução de 
novos modelos eletrificados 
possibilitarão a localização 
adicional de peças, compo-
nentes e sistemas de alta tec-
nologia.

O aumento da localização 
será iniciado com a monta-
gem do motor do sistema hí-
brido em 2025, na planta de 
Porto Feliz (SP).          IstoéDinheiro

Grupos donos de 
distribuidoras de 
energia elétrica 

expandiram seus braços que 
atuam no mercado livre de 
energia, em que o consumi-
dor final negocia com uma 
comercializadora o preço da 
eletricidade em vez de inte-
grar o mercado cativo, do qual 
os consumidores residenciais, 
por exemplo, fazem parte.

Esses braços, adaptados 
para serem comercializadoras 
varejistas, hoje atuam como 
um caminho alternativo de 
arrecadação dos grupos em 
meio a eventuais perdas das 
distribuidoras a partir da di-
minuição de consumidores no 
mercado cativo e do aumento 
da geração distribuída no país.

Desde o início deste ano, 
todos os consumidores de 

energia elétrica em alta ten-
são podem migrar para o mer-
cado livre, sendo que aqueles 
com demanda inferior a 500 
kilowatts (kW) precisam ser 
representados por uma co-
mercializadora varejista na 
CCEE (Câmara de Comer-
cialização de Energia Elétri-
ca) isso significa, em geral, 
contas a partir de R$ 10 mil.

A função dessas varejis-
tas é, além de vender energia, 
lidar com normas, prazos e 
detalhes técnicos para esses 
consumidores. Aqueles no 
mercado livre com demanda 
superior a 500 kW que não 
contratam a comercializadora 
varejista precisam lidar com 
a burocracia do setor.

Nos últimos anos, o mer-
cado livre cresceu no país. 
Em 2013, por exemplo, eram 

3.518 consumidores, em 
2019, 16.021, e em 2022, 
31.016. Agora, com a expan-
são, a previsão é que só neste 
ano 24 mil novos consumido-
res sejam incorporados.

O receio das distribuido-
ras é que esse crescimento 
deixe as contas do mercado 
cativo mais caras. Isso, em 
parte, porque quem está no 
segundo precisa pagar parce-
la dos subsídios de quem está 
no primeiro, além de arcar so-
zinho com as bandeiras tari-
fárias e com a energia produ-
zida em Itaipu e Angra 1 e 2.

Aqueles consumidores do 
mercado livre que compram 
energias eólica e solar, por 
exemplo, pagam só 50% da 
taxa relativa ao uso do fio na 
transmissão e distribuição de 
energia.              Pedro Lovisi/Folhapress

Grupos de distribuidoras 
calibram esforços em 

mercado livre para fugir de 
‘espiral da morte’
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